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新华社墨尔本1月22日专电 中国金花李娜22日
在澳网女单四分之一决赛中以7∶5、6∶3力克4号种
子、波兰名将拉德万斯卡，四年来第三次杀进澳网四
强。李娜半决赛的对手是2号种子、俄罗斯名将莎拉
波娃。

李娜曾在 2010 年和 2011 年晋级澳网四强，其中
2011年获得亚军。今年在四分之一决赛中面对拉德万
斯卡，李娜在两人此前的交手中5胜4负稍占上风，但
在澳网之前的悉尼站比赛中，李娜3∶6、4∶6输给了对
手，因此本场对决也可以看做李娜的“复仇之战”。

李娜率先发球，却在自己的首个发球局就遭遇
严峻的挑战，两人在这一局出现 6 次平分，李娜在
挽救了两个破发点之后艰难保发，这一局就打了整
整 12 分钟。拉德万斯卡在保住自己的首个发球局
之后，在第三局抓住李娜的失误成功破发，以 2∶1
领先。但李娜迅速回破，在第四局让对手吃到“鸭
蛋”，将比分扳成 2∶2。

第五、第六局两人再次互破发球局，并在第七局
和第八局各自保发。拉德万斯卡在第九局再次让李
娜一分未得，全场比赛第三次破发。4∶5落后的李娜
随后爆发，连下三局后以 7∶5 拿下首盘。这一盘耗
时 66 分钟，李娜尽管在制胜分上以 20∶4 领先，但非
受迫性失误高达29次，比对手多出了18次。

拉德万斯卡在第二盘一上来再次破发并取得2∶0
的领先。但李娜迅速调整，连续破发成功后连赢 5
局，将比分扳成5∶2。拉德万斯卡保住了自己不得不
保的发球局，李娜以 5∶3 进入自己的发球胜赛局。
在连续挽救了两个破发点后李娜来到赛点，拉德万斯
卡反手回球出界，将李娜送进四强。

与首盘相比，李娜的第二盘赢得相对轻松。这
一盘仅耗时 36 分钟，李娜的非受迫性失误仅 11 个，
与对手基本持平。

全场比赛，李娜共获得 7 次破发的机会，抓住
了其中 6 次。她的二发得分率高达 56%，而拉德万
斯卡仅 33%。

22日，在澳网赛场淘汰拉德万斯卡，李娜
继法网夺冠之后第一次晋级大满贯四强，这
显然让娜姐的心情大好。好的心情加上本就
快人快语的性格，让这位中国“一姐”在发布
会上妙语连珠。

“感觉自己快要死了”
在艰难拿下首盘后，李娜在第二盘前两

局连丢 8 分，以 0∶2 落后于拉德万斯卡。对
于自己当时的感觉，娜姐说：“第二盘一上来
又是我的发球局，我当时感觉自己的腿都动
不了了，感觉自己快要死了。还好，两局以后
自己的状况变得越来越好。”找回状态的李娜
此后连赢5局，以5∶2反超比分。

“这次一点没看签表”
有记者问李娜，是否感觉今年是自己最

有机会赢下冠军的一届澳网。李娜回答说：
“要赢大满贯，你就得拿下七场比赛。不管你
运气好不好，你都得赢下七场。”

她说：“这一次，我在思想上与以往相比
有了改变。以前我如果赢了，我就会考虑下
一场或者后面几轮会跟谁交手。但这次，我
真的是一点没有看签表。我不像以前那样考

虑得很远，只是一
场一场比赛去打，
准备好自己。”

“那个发球只
是想和观众来个互动”

李娜在第二盘比赛中有个发球直接飞到
观众席上，在场边接受采访时，李娜先是开玩
笑地说：“我这是要和现场支持我的观众们来
个互动。”

真实原因其实是当天墨尔本中午强烈的
阳光。李娜说：“太阳就挂在那里，一抬头，眼
睛都被晃晕了，我很难看清楚。还好我整场
只发了一个这样的球，还好还好。”

“去年的交手记录已经是历史”
李娜在半决赛的对手是莎拉波娃，在去

年的三次交手中，李娜全部告负。但在李娜
看来，这都不是问题。

“去年已经过去了，今年我们可还没交手
过呢，”李娜说，“莎娃在场上很有进攻性，所
以比赛肯定会很艰苦。”

“曾经自我怀疑”
对于从2011年法网夺冠到今年澳网之间

的这段里程，李娜
表示，也曾怀疑过
自己。

“我肯定有过
自我怀疑。因为我老是在大家的面前去工
作，当一个人说你不行的时候你可能不觉
得怎么样，但当十个人甚至更多人出现同
样的声音，你就会慢慢怀疑自己，”李娜说，

“准确来说，从去年年底开始我觉得应该再
相信自己一次。其实我在上一轮进前八的
时候就很高兴，差不多经历六个大满贯才
进到前八，我多多少少会回想这六个大满
贯的行程。”

“跟卡洛斯练了三天我就想退役了”
去年“炒掉”老公姜山、与海宁的教练卡

洛斯合作，被认为是李娜职业生涯新的起
点。但提起刚刚与卡洛斯开始合作时，李娜
爆料说自己当时一度“想退役”。

“我记得刚跟卡洛斯练了三天，我就跟姜
山说，我真的好想退役啊，”李娜开玩笑地说，

“这才练了三天我就受不了了，怎么可能坚持
三个星期甚至一整年？”

卡洛斯的训练与李娜之前的冬训完
全不同，原本一个计划做三组，而现在一
个计划要做八组，总共十六个计划。八个
动作之后只休息一分钟，一小时基本没有
停过。

“刚开始两天的时候会觉得新鲜，时间长
了以后就怀疑自己能不能坚持下去，”李娜回
忆说，“训练以体能开始，那已经不是热身了，
是直接练到快抽筋再上场打球。”

当时姜山没在北京陪着，李娜打电话说：
“卡洛斯疯了。”姜山说：“怎么了？”于是李娜
把整个训练项目告诉了姜山，没想到姜山的
反应是：“你别开玩笑了。”李娜说：“谁开玩笑
了，我上午就是这么练的。”

于是姜山第二天就到北京看李娜的训
练。练到一半的时候，姜山问李娜：“你训练
完了吗？”李娜说：“没呢，这才一半。”姜山
说：“什么！”李娜说：“真的，我都已经这么练
了三天。”

姜山说：“好吧，我累了。”李娜说：“我在
训练！你就是在坐着看！别跟我说你累了！”

新华社墨尔本1月22日专电

终结对手的 13 连胜，我们又一
次见证了自信娜姐的威武！随着顺
利跻身澳网四强，娜姐也将重返世界
排名前五，更重要的是，她距离赛季
初制定的“闯入前三并再次赢得大满
贯冠军”的目标越来越近了。

无法忘记 2011 年罗兰·加洛斯
娜姐迷人而自信的微笑，她一路闯入
决赛，两盘击败卫冕冠军斯齐亚沃
尼，成为亚洲首个大满贯单打冠军，
书写了中国网球最为辉煌的一刻。
那时的娜姐风光无限，她就是骄傲的
代名词。然而随后的时间里，她陷入
了长时间的低迷，此后一年半的时
间，娜姐经历了从巅峰坠入低谷的过
程，从万众瞩目的焦点，到成为屡受
质疑的对象，太多太多的不利因素困
扰着这个为网球而生的姑娘。或许
正是这样的起起伏伏磨炼了娜姐的
意志，从而也更坚定了她的自信。

聘请名教头卡洛斯做教练，娜姐
得到的不仅仅是技术上进一步完善，
同时还收获了一颗冠军该有的“大心
脏”；冬训练到几乎抽筋，娜姐不仅仅

储备了丰厚的体能，更增添了一份舍
我其谁不达目的誓不罢休的勇气。
这些带给娜姐的改变就是比赛中更
具侵略性、同时又具备稳定性，于是
我们又能在赛场上看到娜姐“必杀”
对手的犀利眼神、抒发情感的标志性
呐喊。是的，新赛季我们看到了一个
更加自信和威武的娜姐。

回顾澳网进程，娜姐至今还一盘
未失，但晋级之路并非坦途。娜姐曾
经遭遇到格尔格斯的顽强抵抗，拉
德万斯卡更是一块难啃的硬骨头，
甚至早些时候遇到的加沃尔索娃，
都让中国金花在第二盘比赛中吃到
了不少苦头。然而无论领先还是落
后，娜姐总能沉着应对，我们在场上看
到的是她的不急不躁，是她将既定战
术执行到底，是她面对破发点的冷静，
是她微笑地面对对手……种种迹象表
明，这是娜姐有了一种更加平稳的心
态，是更加自信的表现。正因如此，我
们才看到了一个更加威武的娜姐。

自信让李娜变得更加成熟，自信
也让她变得更加威武！半决赛，娜姐将
对阵莎拉波娃，这又将是一场对阵

“狠角色”的攻坚战。不过，有一点可以
相信，娜姐完全有能力用她的自信去
安排好一切应对措施，相信她也将开启
一个更加威武“娜姐时代”。 陈 凯

新华社墨尔本1月22日专电 首次
参加澳网女双比赛的中国“小花”郑赛赛
22日与搭档列普琴科一起以 6∶3、5∶7
和 7∶5 击败 7 号种子、中国名将郑洁与
比韦斯的跨国组合，职业生涯首次晋级
澳网女双四强。

在当天的另一场四分之一决赛中，
威廉姆斯姐妹被头号种子埃拉妮/文奇
以3∶6、7∶6和7∶5逆转，无缘半决赛。

郑赛赛/列普琴科在第二盘比赛中
一度以 5∶2领先并手握赛点，却被顽强

的郑洁/比韦斯连扳5局，最终以5∶7输
掉了第二盘。

郑赛赛在赛后说：“之前我们都是抱
着打一场拼一场的心态去打，所以没有
什么压力，但今天看到胜利在望，心里想
的就多了。”她还表示，希望能够像郑洁
等前辈一样，先打好双打再打单打。

在当天的一场混双第二轮比赛中，
晏紫与西班牙选手冈萨雷斯的跨国组合
以 2∶6、1∶6不敌一对哈萨克斯坦与乌
兹别克斯坦选手的组合，无缘八强。

自信娜姐
更威武

郑洁组合憾负

郑赛赛晋级女双四强

郑赛赛（右）与列普琴科在比赛中庆祝得分。 新华社发

“娜”人“娜”语

本报讯（记者 刘超峰）继登封塔沟武
校顺利登上央视蛇年春晚之后，在 20 日
中央三套播出的《我要上春晚》最后一期
年度总决赛中，来自我省平顶山宝丰县农
民魔术师丁德龙表演的《360度飞牌》技惊
四座，最终获得珍贵的2013年春晚邀请函。

自从魔术师刘谦登上 2009年春晚一
炮走红后，魔术表演成了每年春晚国人喜
欢的必备节目。宝丰农民魔术师丁德龙
通过长年的积累和努力，利用《我要上春
晚》这个平台，最终实现了夙愿。去年 9
月，丁德龙登上了《我要上春晚》的舞台，
他表演的《画中人》征服了评委和观众，如
愿跻身《我要上春晚》年度总决赛。

据了解，丁德龙是宝丰县商酒务镇水
牛里村的青年农民魔术师，今年 33岁，从
小受父亲的熏陶学习魔术，并展现出不俗
的艺术天赋，2006年，他被中宣部、文化部
授予全国先进基层文艺工作者称号，并多
次荣获全国魔术大赛金奖、银奖等。

我省农民魔术师
冲上央视春晚

新华社南京1月22日专电 记者从江
苏卫视获悉，赵本山已确定加盟江苏卫视春
晚，带来全新作品。届时，赵本山还将与郭
德纲“会师”，实现荧屏“喜剧之王”正面PK。

自 18 日宣布退出央视春晚后，赵本
山的去向就成为各界关注焦点。谈及选
择江苏春晚的理由，赵本山表示，本山传
媒一直和江苏卫视有着良好的合作，不管
从年龄层还是关注度来说，江苏卫视的观
众群都是比较契合的。看完徒弟小沈阳
去年春晚《我是小沈阳》的精彩演出，本山
大叔表示信心十足，“江苏卫视的平台很
好，收视率和口碑都是卫视中的佼佼者，
去年春晚的制作和宣传都做得相当到位，
在江苏卫视呈现新作品，我比较放心。”

据了解，赵本山此番加盟，实现了“赵
家班”和“德云社”两大掌门人首次同台。
江苏卫视春晚总导演黄斌透露，“赵老师的
小品搭档还未最后确定，不过徒弟宋小宝
已确定是人选之一。不排除与郭德纲有合
作的可能。”黄斌说，今年江苏卫视春晚将
语言类节目作为“重头戏”，届时赵本山、郭
德纲、小沈阳、孟非、于谦、宋小宝、郭冬临、
沈腾、贾琳等云集，舌战蛇年，令人期待。

本报讯（记者 左丽慧）一年一度的喜羊羊
与灰太狼电影明日将在奥斯卡院线各大影城上
映了，记者昨日在奥斯卡新建文影城提前观看
到《喜羊羊与灰太狼 5 之喜气羊羊过蛇年》，这
一集里，青青草原遭遇了“2012 世界末日”，小
羊们忙着登方舟，却找不到启动方舟的神秘物
种蛇；灰太狼也在末日之际彻底翻身，不仅成了
高科技CEO，更让红太狼主动献殷勤。

尽管《喜羊羊与灰太狼》拥有不少铁杆小影
迷粉丝，但片方仍然希望能有更多改变和创新，
在这部《喜气羊羊过蛇年》中也做出了一些新的
尝试：灰太狼首次翻身，狼族崛起，化身草原科
技 CEO；灰太狼醉心于制造各种高科技的发
明，也因此忽略了妻子红太狼和儿子小灰灰，原
本温馨甜蜜的婚姻生活亮起红灯。与此同时，青
青草原也步入数码时代，有了高科技防御系统
和飞车，喜羊羊和伙伴们组成羊羊特工队，以防
御灰太狼的进攻。剧情未能免俗地融入了
2012最为流行的“末日”元素，喜羊羊与灰太狼
携手迎战由失控的“风”、“雨”、“雷”、“电”所造
成的“末日天灾”，最终启动神舟，拯救青青草原。

特别值得一提的是，片中还出现一个臭美
自恋、经常帮倒忙的“机器喜羊羊”，与毫无主见
只会捣乱的机械版“灰太狼”，与“真身”之间的
巨大落差营造了出色的喜剧效果。全新加入的
贺岁角色“小蛇旺财”也为电影增色不少。

从周笔畅到欧弟，“喜羊羊”系列电影每年都
会请明星艺人加盟助阵，今年片方邀请到了TVB
当家花旦徐子珊和内地知名歌手胡彦斌一起献
唱主题曲《保卫地球》。徐子珊曾经为粤语版的

《喜羊羊与灰太狼》中的“美羊羊”、“懒羊羊”配音。

本报讯（记者 刘超峰）昨天凌晨，在
非洲杯足球赛C组的一场比赛中，由建业
外援卡通戈领衔的卫冕冠军赞比亚国家
队，在场面占优、以多打少的大好局面下
未能把握住胜机，最终以 1∶1 惜平埃塞
俄比亚。在本组的另外一场比赛中，非洲
雄鹰尼日利亚少一人作战晚节不保，在补
时阶段被对手扳平。

来自建业的两位外援卡通戈和昌萨
在比赛中都获得登场机会。上半场补时
阶段，正是凭借卡通戈的妙传，姆比苏马
破门得分，赞比亚以 1∶0 领先。然而好
景不长，第 65分钟，埃塞俄比亚替补出场
的吉尔马射近角得手，将比分扳成1∶1。

日前，著名荧幕搭档李静、戴军推出新
书《混搭：你是我的励志书》，畅谈合作多
年心路历程，分享聚光灯内外的喜泪故事。

据李静爆料，创业初期，大家都比较
穷，1999 年的“有钱人”戴军将新买的房
子装修成夜总会，大家去做客的时候从浴
缸跳出来给大家惊喜，结果把拿着采访灯
的李静乐趴下了，还把他家门框烤焦。戴
军也爆料回敬，有一回李静一边开车一边
跟戴军聊理想，结果一不小心把方向盘给
掰下来了，吓了戴军一跳，可神经大条爱
犯二的李静却只顾着梦想，一点惊吓没
有，很快就把事情忘了。

有人调侃新书《混搭：你是我的励志
书》是两人的孩子，戴军坦然回应：《混搭》
的确是自己和李静认识合作 12 年来的

“爱情结晶”，是个已经上初中的孩子，两
个人特别出这么一本书给孩子一个正名。

而当被问及新书内容的时候，李静坦
言：“我的个性还是比较喜欢前半部分，那
个阶段我们就像虾兵蟹将，凭着一腔热血，
干了很多自己认为特别伟大其实很荒唐
的事儿。我拿着手稿给我老公念，他都笑
得眼泪出来了。后半部分讲我们的成长，
虽然我们红了，但这种成长也很珍贵。”

从当初的一无所有一文不名，到现在
两人在各自的领域做着想做的事，却不忘
互相关怀。李静、戴军坦言，一路走来磕
磕碰碰混着搭着12年，感情日益深厚，各
种大小活动中不时体贴互相搀扶成长，现
在大家都算小有所成，无论未来如何，这
种相互鼓励共同进步的情谊是不会变的，
这是两个人最珍视的。

本报记者 左丽慧 实习生 姜 瑶

非洲杯足球赛开战

卡通戈率队惜平

最佳搭档携手

《混搭》谱写
励志传奇


